



Ciudad Real es la primera provincia de la región en negociar el convenio del campo.

El convenio del campo, bajo el signo de la conflictividad

Ciudad Real es la primera provincia de Castilla-La Mancha que negocia un convenio del campo que tiene como protagonista a ASAGA, por la parte empresarial, y a Comisiones Obreras y UGT, por la parte sindical. La mayoría de las provincias españolas, según indicó a MANCHA José Luis Trujillo, secretario general de la Federación Agraria Provincial, no negocian el convenio y si en Ciudad Real se establecieron estas premisas es por la fuerza que las centrales sindicales tienen en el sector.

Los pioneros de las negociaciones en Ciudad Real son gente como Ignacio Barco o Domingo Triguero, en la parte empresarial, que constituyeron en 1981 la Federación Agraria, integrada en la CNAG, tras la unión de diversas uniones y agrupaciones de toda la provincia, y Emilio

Cuando se escriben estas líneas, todavía no ha sido posible que patronal y sindicatos agrarios lleguen a un acuerdo sobre el convenio del campo, un convenio que nació en Ciudad Real en 1979 y que, debido a la fuerza de las OPAS y los sindicatos, tiene unas características bastante especiales en relación con el resto de las demás provincias españolas.

Excepto el año pasado, en el que el acuerdo no fue excesivamente difícil, la mayoría de las negociaciones han estado marcadas por la tensión y casi siempre se ha desembocado en la huelga o el laudo laboral. Acusaciones mutuas de violencia entre trabajadores y patronos han empujado a los más responsables de uno y otro bando al acuerdo final. Este año, todavía, la pelota está en el tejado.

Castro, hoy senador socialista, y Reyes Hidalgo, secretario de Organización de la Confederación Sindical de Comisiones Obreras, por

UGT y Comisiones Obreras, respectivamente.

José Luis Trujillo, parafraseando al presidente de la

FAP, Ignacio Barco, indicó que "los convenios del campo han permitido a la provincia de Ciudad Real la formación de sindicalistas de la talla de Castro o Reyes Hidalgo".

EL PROBLEMA DE LA PRODUCTIVIDAD

La patronal agraria de Ciudad Real se enfrenta, a juicio del señor Trujillo Ruiz, con un grave problema a la hora de cada negociación y es que "pagamos mayores salarios con los niveles de producción más bajos de toda España. Nosotros no podemos ser competitivos en una economía libre de mercado si la tabla de salarios es superior a la de otras provincias españolas y el coste de nuestros productos, así como la canti-